
Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Е
катеринбург официально 
вступил в борьбу за право 
провести в 2023 году летние 

всемирные студенческие игры. Ре-
шение о том, что столица Урала — 
достойный кандидат, приняли чле-
ны исполкома Международной фе-
дерации студенческого спорта 
(FISU) в Красноярске. Как раз в эти 
дни в сибирском городе проходят 
игры зимней универсиады. Оцени-
вая построенную в Красноярске к 
соревнованиям инфраструктуру, 
президент Владимир Путин заме-

тил: « Россия постарается сделать 
так, чтобы и в Екатеринбурге это 
было ярко и красиво».

Официальные документы, ко-
торые включают гарантии со сто-
роны правительства РФ, уже по-
даны в Международную федера-
цию студенческого спорта, вне-
сен взнос 10 тысяч евро за право 
участвовать в заявочной кампа-
нии. Она схожа с той, что прохо-
дил Екатеринбург, претендуя на 
право проведения всемирной 
универсальной выставки ЭКСПО. 
Правда, уральцы вступают в 
борьбу с пока неизвестными со-
перниками (другие страны еще не 

подали заявки). В июне Урал по-
сетит специальная комиссия 
FISU. К ее приезду город должен 
подготовить заявочную книгу. По 
итогам инспекции исполком фе-
дерации в Неаполе решит, кто ста-
нет победителем.

— Екатеринбург — город со слав-
ными спортивными и культурны-
ми традициями. При грамотной 
заявочной кампании шансы доста-
точно хорошие, — оценил перспек-
тивы президент Российского спор-
тивного студенческого союза Сер-
гей Сейранов.

Безусловно, в зачет идет и учас-
тие Екатеринбурга в проведении 

игр чемпионата мира по футболу в 
2018 году. В подготовку инфра-
структуры и спортивных объектов 
столицы Урала к этому всемирно-
му событию было вложено около 
30 миллиардов рублей, треть из 
них — средства инвесторов. В дни 
игр Екатеринбург посетило ре-
кордное для региона количество 
туристов — более 100 тысяч чело-
век. Богатое наследие мундиаля 
необходимо эффективно исполь-
зовать, а проведение значимого 
международного события даст 
толчок привлечению новых инвес-
тиций в развитие Урала. Причем  
речь не только о спортивных объ-
ектах, но и транспортной, тури-
стической инфраструктуре, стро-
ительной отрасли.

Объем предстоящих вложений  
по понятным причинам пока не на-
зывают — заранее подсчитать 
сложно. К примеру, в Казань, кото-
рая летом 2013 года принимала 
универсиаду, было вложено за 
шесть лет более 200 миллиардов 
рублей. В Красноярске затраты в 
два раза меньше. Но масштаб зим-
них и летних игр ощутимо отлича-
ется, в том числе по числу пред-
ставленных дисциплин и разыгры-
ваемых атлетами наград. Летние 
состязания требуют большего ко-
личества спортивных площадок — 

от стадионов до бассейнов и греб-
ных каналов.

Уральские эксперты провели 
ревизию имеющихся в Екатерин-
бурге объектов и пришли к выво-
ду: город уже имеет готовые пло-
щадки для многих состязаний. Все 
виды борьбы готова принять ака-
демия единоборств Русской мед-
ной компании, волейбол — Дворец 
игровых видов спорта, теннис — 
Уральская теннисная академия, 
футбол — «Екатеринбург Арена». 
Как показывает опыт летних уни-
версиад, в среднем задействовано 
18 спортивных объектов, 13 из них 
в Екатеринбурге уже есть. В кон-
цепцию вписывается даже еще не 

построенная, но уже спроектиро-
ванная «УГМК Арена». Проблема в 
основном с водными видами спор-
та и, как ни странно, деревней для 
проживания участников универ-
сиады. В Казани и Красноярске мо-
лодые спортсмены обосновались в 
студенческих кампусах федераль-
ных университетов — Приволжско-
го и Сибирского. Но в Екатерин-
бурге современного студенческо-
го городка нет даже у УрФУ, где 
обу чаются 35 тысяч человек. И, ве-
роятнее всего, это будет первый 
объект, который возведут, если го-
род выиграет право на проведение 
универсиады. Перспективное на-
следие. •

Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

В
ход в офис на первом эта-
же одного из жилых зда-
ний Екатеринбурга по-
среди бела дня заложили 
пеноблоками и замазали 
штукатуркой — так при-
ставы исполнили реше-
ние Орджоникидзевско-
го районного суда, кото-

рый посчитал, что переделка окна 
в дверной проем уменьшает пло-
щадь общего имущества дома, а на 
это должны дать согласие все соб-
ственники.

Перед тем как замуровать вход, 
арендаторов вывели на улицу, но 
их оборудование осталось внутри. 
Как им теперь пользоваться, непо-
нятно, разводит руками учреди-
тель компании Артур Сафаров. 
Бывшая квартира в доме по улице 
Победы расположена рядом с две-
рью в подъезд — возможно, именно 
этим она и не угодила одному из 
жильцов седьмого этажа, который 
пожаловался в прокуратуру. Поче-
му состояние фасада никого не 
волновало предыдущие 10 лет, а 

именно тогда Сафаров перевел 
квартиру в статус нежилого поме-
щения, непонятно.

Уперлись в забор
Эта история далеко не един-

ственная, похожих дел в Екате-
ринбурге уже с десяток. К приме-
ру, Татьяна Процык хотела от-
крыть небольшой цветочный ма-
газин на первом этаже панельной 
девятиэтажки на улице Старых 
Большевиков. Заказала проект, 
вложила приличные деньги в ре-
монт, но, когда все уже практичес-

ки было готово, 37 жильцов вдруг 
подали на нее иск, заявив, что по-
теряли часть общего земельного 
участка и фасада. Мэрия, по их 
мнению, тоже нарушила закон, 
поскольку не проверила, соглас-
ны ли все собственники квартир 
на перевод жилого помещения в 
нежилое. В праведный гнев лю-
дей можно было бы поверить, 
если бы цветочная лавка Татьяны 
не соседствовала с другим ком-
мерческим помещением, да и оно 
далеко не первое в здании. К тому 
же на общем собрании дома в 

2016 году 62 процента его участ-
ников одобрили превращение 
квартиры в непродовольствен-
ный магазинчик.

Тем не менее Ленинский рай-
онный суд Екатеринбурга обязал 
Процык восстановить на месте 
тамбура стену, демонтировать во-
семь ступенек и пешеходную до-
рожку из плит. Апелляция остави-
ла решение в силе, в подаче касса-
ционной жалобы предпринима-
тельнице отказано. Она рук не 
опускает и собирается дойти до 
Верховного суда, чтобы восстано-
вить справедливость. По словам 
супруга Татьяны, районный суд 
почему-то проигнорировал неко-
торые доводы ответчиков, хотя 
они опирались на результаты двух 
экспертиз. На самом деле причи-
на конфликта не в том, что кому-
то из жильцов не нравится торгов-
ля цветами. Просто семье бизнес-
менов «соседи» предложили опла-
тить забор вокруг двора — около 
400 тысяч руб лей. Процыки в 
принципе были готовы помочь — 
добавить часть денег к тому, что 
соберут сами жители, но требова-
ние взять все на себя их возмути-

ло. В ответ им посулили «веселую 
жизнь».

Мы передумали — 
все разломайте

— Я сам кучу помещений пере-
вел в нежилые, это всегда сложно: 
обязательно находятся люди, кото-
рые требуют им заплатить, сделать 
ремонт, установить дополнитель-
ную звукоизоляцию и т.п. И это все 
еще на этапе становления бизнеса, 
когда ты только вкладываешь — 
платить не с чего. Но я первый раз 
вижу, чтобы суд отменил постанов-
ление главы города о переводе. 
Очень опасная тенденция при до-
статочно высоком уровне разви-
тия стрит-ретейла в Екатеринбур-
ге: сегодня соседи согласились, 
завт ра передумали — разломайте и 
верните все, как было, — рассужда-
ет Илья Тыщенко, руководитель 
свердловского отделения общерос-
сийской общественной организа-
ции малого и среднего 
предпринимательства 
«Опора России».

Газеты в архив?
Власти в регионах УрФО не выполняют 
решения правительства РФ 
о развитии сети распространения 
печатной продукции
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В свердловскую экономику 
вложат 1,5 триллиона рублей
В Свердловской области актуализировали перечень инвес-
тиционных проектов, имеющих стратегическое значение 
для социально-экономического развития региона. Теперь 
список включает 53 проекта, в их числе 17 новых. Общий 
объем инвестиций составит 1,5 триллиона рублей, предпо-
лагается создать 24 тысячи новых рабочих мест. Предпочте-
ния инвесторов таковы: транспортно-логистический комп-
лекс (21 процент всех проектов), социальная сфера (18), ме-
таллургия (12), АПК (10), специализированная инфра-
структура для инвестора (10). Обновился также областной 
инвестпортал: теперь информация для потенциальных ин-
весторов дублируется на английском и китайском языках.

Мелкие поставщики 
дорастут до уровня РЖД
Предприятия Челябинской области могут стать поставщи-
ками Российских железных дорог. Выполнить требования 
заказчика им поможет специальная программа «Выращи-
вание поставщиков», запущенная региональным Фондом 
развития предпринимательства «Территория Бизнеса». По 
словам гендиректора фонда Артура Юсупова, власти заин-
тересованы в том, чтобы производственные предприятия 
Челябинской области развивались, модернизировались, 
повышали производительность и имели доступ к заказам 
крупных компаний. Программа «Выращивание поставщи-
ков» включает финансовую, имущественную, информаци-
онную, маркетинговую и иную поддержку участия малого и 
среднего бизнеса в торгах. Прием заявок уже стартовал.

Корейские архитекторы 
приходят в Тюмень
В Тюмени состоялся российско-корейский архитектурно-
строительный форум. Участники обсудили опыт проекти-
рования зданий в странах СНГ с использованием корейских 
технологий, концепцию «Умного города» и городской эко-
системы на примере Сеула, познакомились со строитель-
ными объектами Тюмени — аквапарком, новыми жилыми 
микрорайонами (высотным и малоэтажным, медицинским 
городком). Гости презентовали спроектированный специ-
ально для Тюмени отель, рассказали о своем видении буду-
щего экспозиционного комплекса и бизнес-центра с пар-
ком игрового обучения.

Спрос на авиабилеты 
в Екатеринбург резко вырос
Эксперты российского онлайн-сервиса по продаже авиаби-
летов подвели итоги бронирований в зимнем сезоне. По их 
оценке, Екатеринбург продемонстрировал самый большой 
рост спроса — на 26 процентов. В тройке лидеров также Ка-
зань (плюс 19) и Ростов-на-Дону (11). Среди самых популяр-
ных направлений полетов по России минувшей зимой сто-
лица Урала заняла 10 место. К слову, на днях аналитическое 
агентство «ТурСтат» включило Екатеринбург в рейтинг го-
родов страны с лучшими и наиболее популярными театра-
ми — уральский мегаполис занял третье место, уступив толь-
ко Москве и Санкт-Петербургу.

В Зауралье докторам 
помогут выплатить ипотеку
С 2019 года супружеские пары врачей в возрасте до 35 лет 
смогут получить на погашение ипотечного кредита милли-
он рублей — по 500 тысяч на человека. Размеры субсидии 
врачам, работающим в Курганской области, увеличивают-
ся год от года. В 2017-м в Кургане господдержка составляла 
20 процентов от цены приобретенного жилья, но не превы-
шала 350 тысяч рублей, в сельской местности — 500 тысяч. В 
2018 году горожане тоже могли рассчитывать на полмилли-
она, но выделялись деньги лишь одному из супругов.

Работодатели ценят женщин 
высоко, но платят им мало
8 процентов работодателей Екатеринбурга, опрошенных 
аналитиками портала Зарплата.ру, считают, что женщины — 
более надежные работники, чем мужчины. По словам 
бренд-директора портала Ивана Чиркова, респонденты от-
мечали: женщины спокойные, ответственные и целеустрем-
ленные, отличаются высокой исполнительностью и внима-
тельностью. И хотя 62 процента работодателей при найме 
сотрудников якобы ориентируются лишь на опыт и профес-
сионализм, тем не менее 42 процента опрошенных не отри-
цают: женщины на рынке труда имеют меньше прав, чем 
мужчины. Причем 8 процентов респондентов сообщили, 
что в их компаниях сильный пол и зарабатывает больше.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

ОФИЦИАЛЬНО

Губернаторы ЯНАО и Нижегород-
ской области Дмитрий Артюхов и 
Глеб Никитин подписали протокол 
о намерениях по развитию сотруд-
ничества между регионами. В 
частности, идет речь о поставке на 
Ямал судов и технологического 
оборудования для производства 
сжиженного природного газа.

ОТСТАВКА

Глава Кургана Сергей Руденко до-
срочно сложил полномочия. Вре-
менно исполнять обязанности 
градоначальника будет зампред-
седателя Курганской гордумы 
Игорь Прозоров.

НАЗНАЧЕНИЯ

Руководителем УФНС по Тюмен-
ской области назначена советник 
государственной гражданской 
службы 1 класса Татьяна Чалило-
ва, с августа прошлого года испол-
нявшая обязанности главы регио-
нального управления ведомства.

Директором департамента ЖКХ 
Тюменской области назначен Ан-
тон Фирсов, прежде занимавший 
пост заместителя гендиректора 
«Тюменьэнерго».

ЦИФРЫ

1255 миллионов долларов достиг в 
2018 году экспорт несырьевой 
продукции из Тюменской области. 
Это треть стоимости всех товаров, 
поставленных за рубеж. В целом 
экспорт вырос на 30 процентов.

26,3 миллиарда рублей поступило 
за два месяца 2019 года в бюджет 
Свердловской области, что превы-
шает прогноз. Налоговые и нена-
логовые платежи выросли по срав-
нению с январем—февралем 
2018-го на 1,6 миллиарда рублей.

35 процентов составила доля Тю-
менской области в общем объеме 
воспроизводства рыбных ресур-
сов регионами УрФО.

600 миллионов рублей выделено в 
Югре на обустройство дворовых 
территорий в нынешнем году.

На четыре миллиона рублей сни-
зились в январе 2019 года долги 
муниципальных учреждений 
Свердловской области перед биз-
несом. По итогам прошлого года в 
регионе удалось сократить креди-
торскую задолженность почти на 
500 миллионов рублей. 92 процен-
та всей просроченной задолжен-
ности приходится на пять муници-
палитетов.

76,8 миллиона рублей долгов по 
зарплате выплачено за два месяца 
2019 года работодателями Ямала. 
Это 30 процентов от совокупной 
задолженности перед 6,5 тысяча-
ми работников.

ФИЛИАЛЫ ФГБУ

«РЕДАКЦИЯ 

«РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

ЕКАТЕРИНБУРГ: ул. Тургенева, 13, офис 820. 

Телефон/факс (343) 371-24-84, 355-30-68.  E-mail: san@rg-ural.ru

ТЮМЕНЬ: ул. Осипенко, 81, офис 1004. 

Телефон/факс: (3452) 35-24-94, 35-25-11.  E-mail: man72t@mail.ru

ЧЕЛЯБИНСК: Свердловский пр., 60. 

Телефон/факс: (351) 727-73-33, 727-78-08. E-mail: chel@rg.ru

ЭКОНОМИКА  На уральское предприятие-банкрот 
устроили работать 25 сторожей.
https://rg.ru/2019/03/06/reg-urfo/na-uralskoe-predpriiatie-
bankrot-ustroili-rabotat-25-storozhej.html

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

rg.ru/region/urfo
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А К Ц Е Н Т

На самом деле причина конфликта 

не в том, что кому-то из жильцов 

не нравится торговля цветами. Просто 

семье бизнесменов «соседи» предложили 

оплатить забор вокруг двора — 

около 400 тысяч рублей
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Евгений Куйвашев, 
губернатор Свердловской 
области:

—  Это историческое решение и 

мощный шанс для Екатеринбурга и 

Урала. Универсиада состоится в год 

300-летия города, так что подготов-

ка к мероприятию будет совмеще-

на с подготовкой к юбилею. В слу-

чае успеха заявки мы собираемся 

принять 200 тысяч гостей из 

150 стран-участниц, в том числе 

12 тысяч спортсменов.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Аромат улетучился
Уралочкам больше 
не дарят на 8 Марта духи 
производства легендарной 
местной фабрики
Страница 16

ПРОБЛЕМА Жильцы многоэтажек выселяют малый бизнес 
с первых этажей

Пришлись не ко двору

В спальных районах уральской столи-

цы бизнес давно «заселил» первые 

этажи многоэтажек.

ТЕМА НЕДЕЛИ На Урале оценивают перспективу проведения универсиады

Развивающие игры
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Партия для трубы
Уральцы получили 
правительственную 
премию 
за импортозамещение
Страница 14
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ОПРОС Эксперты 
оценили 
финансовую 
грамотность

ДЕНЕГ 
НЕ ХВАТАЕТ, 
НО ИХ СЧИТАЮТ

Алена Маркина, 
Свердловская область

Свердловский Роспотребнадзор 
оценил уровень финансовой гра-
мотности жителей Среднего 
Урала. В консультационных 
пунк тах для потребителей и при-
емных общественных организа-
ций гражданам предлагалось от-
ветить на несколько вопросов, 
касающихся отношений с банка-
ми, страховыми компаниями и 
финансами вообще. Такой опрос 
ведомство проводит уже второй 
год, нынче в нем приняли учас-
тие 2,7 тысячи жителей из 63 го-
родов области. Большинству из 
них от 25 до 60 лет.

Что же показало анкетирова-
ние? 74 процента опрошенных от-
метили, что ведут учет своих рас-
ходов, пусть и нерегулярно. 
36 процентов постоянно занима-
ют деньги на текущие нужды в 
банках и иных кредитных органи-
зациях, треть респондентов в та-
ких ситуациях предпочитает об-
ращаться к родственникам. Кста-
ти, именно рост необеспеченных 
кредитов (как правило, это кар-
точные продукты) вызывает наи-
большую тревогу экспертов — он, 
по мнению директора института 
финансов и права УрГЭУ Максима 
Марамыгина, говорит о том, что 
доходы населения не увеличива-
ются. Опрос показал: только 
24 процента свердловчан указали, 
что им хватает средств на текущие 
нужды и прибегать к заемным 
средствам не приходится.

42 процента респондентов 
признались, что им не хватает 
знаний по финансовым вопро-
сам, при этом 72,5 процента счи-
тают, что финансовую грамот-
ность как дополнительный пред-
мет необходимо преподавать в 
школе. Кстати, в прошлом году 
такого мнения придерживались 
60 процентов отпрошенных.

Самую высокую информиро-
ванность жители области проде-
монстрировали в практической 
области. Так, подавляющее боль-
шинство правильно ответило на 
вопросы о том, от какой услуги 
по кредитному договору потре-
битель не может отказаться, о 
его праве досрочно погасить 
заем без согласия банка, о том, 
что банк не вправе в односторон-
нем порядке изменять процент-
ную ставку по договору, направ-
лять кредитные карты по почте и 
взимать дополнительную плату 
за внесение наличных через кас-
су в качестве очередного плате-
жа по кредиту. Однако, как и в 
прошлом году, затруднения рес-
пондентов вызвали вопросы 
страхования при кредитовании.

В целом, как показал опрос, 
общий уровень финансовой гра-
мотности уральцев за год повы-
сился на шесть пунктов и соста-
вил 54 процента. •

Главный предмет спора: 
что именно сделали в 

квартирах, перепланировку или 
реконструкцию? Для первой не 
требуется спрашивать разреше-
ния у всех соседей: по сути, поме-
щение просто трансформируется, 
сносятся межкомнатные перего-
родки, появляются новые дверные 
проемы (ст. 25 ЖК РФ, письмо 
Минстроя РФ от 27.01.17). С ре-
конструкцией все гораздо слож-
нее, ведь меняются параметры 
объекта (высота, этажность, пло-
щадь), что-то надстраивается, пе-
рестраивается, присоединяется 
общее имущество (ч. 2 ст. 40 ЖК 
РФ). Без согласия всех собственни-
ков это невозможно.

С точки зрения бизнесменов, 
убрав часть стены между лоджией 
и комнатой или увеличив и усилив 
оконный проем, они никак не по-
вредили несущие конструкции 
здания и не уменьшили площадь 

фасада. Этим имуществом и рань-
ше никто не мог пользоваться, 
только хозяин квартиры. Пешеход-
ные дорожки действительно нахо-
дятся на придомовой территории, 
но они доступны всем, территория 
постоянно убирается.

Замуровали
По мнению участников рынка 

стрит-ретейла, беда в том, что в 
перспективе в такой ситуации 
могут оказаться многие магази-
ны и офисы: все они нуждаются в 
витринах и входных группах. В 
начале нулевых, когда в Екате-
ринбурге не хватало торговых и 
деловых центров, купить кварти-
ру на первом этаже и переделать 
ее в коммерческую недвижи-
мость считалось самым распро-
страненным вариантом начать 
свое дело. В год из одной катего-
рии в другую переводилось по 
300 объектов. Чаще всего жилье 

п р е в р а щ а л о с ь  в  м а га з и н ы 
(56 процентов) и офисы (20). Да-
лее по популярности шли пред-
приятия бытового обслужива-
ния, аптеки, парикмахерские, 
медицинские и косметические 
центры, закусочные.

Конечно, не все рады такому 
соседству: посетители, автомоби-
ли, шум, посторонние запахи… 
Но где грань между естественным 
желанием иметь тихий комфорт-
ный двор и злоупотреблением 
своим правом? Одно дело, когда 
коммерсантов выселяют из подъ-
езда по соображениям безопас-
ности и удобства, совсем другое — 
скрытое вымогательство. В Ека-
теринбурге есть многоэтажки на 
10 подъездов: в таком доме полу-
чить 100-процентное одобрение 
всех соседей на реконструкцию 
просто нереально.

Страдают от этого бизнесме-
ны не только в Екатеринбурге. 

Житель Нижнего Тагила Николай 
собирался открыть юридичес-
кую контору на первом этаже 
трехэтажки, но отказался от этой 
идеи.

— Ты словно в заложниках у не-
скольких человек, они постоянно 
выдвигают дополнительные требо-
вания, в результате страдает эко-
номика фирмы. Изменения в Жи-
лищный кодекс вносили, чтобы за-
щитить простых граждан, а обер-
нулось это в итоге против предпри-
нимателей. Поэтому и количество 
переводов жилфонда в нежилой 
уменьшилось, — говорит он.

Николай считает, что для раз-
ных коммерческих объектов 
должны отличаться и критерии 
согласования. Если, допустим, в 
доме хотят открыть алкогольный 
магазин, требования можно ужес-
точить, ведь проходимость двора 
явно увеличится, что повлияет на 
качество жизни. А вот для офисов, 
которые посещают 20 человек в 
неделю, выкатывать «расширен-
ный райдер» бессмысленно. По-
желания по благоустройству или 
ремонту детской площадки пред-
приниматели готовы выслушать, 
но в пределах разумного. •

Ксения Дубичева, УрФО

П
ремию правительства 
РФ в области науки и 
техники за 2018 год 
получил коллектив ав-
торов, который решил 
значимую для эконо-
мики страны задачу 
импортозамещения 
трубной продукции 

для нефтегазового комплекса. Лау-
реаты, работающие в Газпроме, 
Трубной металлургической ком-
пании, Институте металлургии 
УрО РАН и челябинском НИИ 

трубной промышленности, разра-
ботали и внедрили высокоэффек-
тивные технологии производства 
стальных бесшовных труб нового 
поколения.

Проблема импортозамещения 
в трубной промышленности не 
нова, она возникла еще в про-
шлом веке, когда потребовалась 
транспортировка больших объе-
мов газа за пределы России и од-
новременно, в 1962-м, США вве-
ли эмбарго на поставку в СССР 
труб для перекачки газа (тогда 
был построен трубный завод в 
Челябинске). Сегодня импорт 

труб большого диаметра практи-
чески сведен к нулю.

Новый век поставил новые 
задачи: истощились традицион-
ные месторождения углеводо-
родного сырья, началось освое-
ние новых, где добыча ведется 
при повышенных нагрузках на 
оборудование, в особо агрессив-
ных средах с высоким содержа-
нием сероводорода. Пять лет на-
зад России приходилось заку-
пать в Германии и Японии около 
десяти тысяч тонн специальных 
труб, которые в несколько раз 
дороже обычных.

Решение задачи курировало 
правительство РФ, по словам гла-
вы Минпромторга РФ Дениса 
Мантурова, для эксклюзивных 
проектов (как раз таких, как им-
портозамещение в нефтегазовом 
секторе) ввели систему, при ко-

торой представители компаний-
заказчиков модерировали рабо-
чие группы, представители нау-
ки, производитель и потребитель 
продукции работали, что называ-
ется, рука об руку.

НИИ трубной промышленнос-
ти разработал составы стали для 
производства высококачествен-
ных нарезных труб, Институт 
металлургии — технологические 
приемы выплавки. Микролеги-
рование бором и использование 
магнезиального шлака вместо 
недешевых ферросплавов по-
зволили не только снизить себе-
стоимость, но и добиться ре-
кордной стойкости футеровки — 
более 1650 плавок. На трубных 
заводах организовали производ-
ство новой продукции, полно-
стью обеспечив газодобываю-
щие компании. •

ЦИФРА

76
ПРОЦЕНТОВ

свердловчан регулярно занима-

ют деньги на текущие нужды

А К Ц Е Н Т

В начале нулевых годов купить квартиру 

на первом этаже и переделать ее 

в коммерческую недвижимость 

считалось самым распространенным 

вариантом начать свое дело

А К Ц Е Н Т

Еще пять лет назад России приходилось 

закупать в Германии и Японии около 

десяти тысяч тонн специальных труб, 

которые в несколько раз дороже обычных

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ Уральцы получили правительственную 
премию за импортозамещение

Партия для трубы

Именно на Среднем и Южном Урале 

производится львиная доля труб 

для нефтегазовой промышленности.

Компетентно 
Игорь Пышминцев, гендирек-
тор Российского НИИ труб-
ной промышленности, лауре-
ат премии правительства РФ 
2018 в области науки: 

— Запросы потребителей все вре-

мя растут. Нашим драйверам — 

компаниям нефтяной и газовой 

промышленности — требуется все 

более качественное оборудование 

и материалы в связи с изменением 

условий добычи. Увеличивается 

доля трудноизвлекаемых запасов, 

меняются регионы добычи, техно-

логии, глубины залегания, агрес-

сивность среды — все это серьезно 

осложняет условия работы нефтя-

ников и газовиков. Соответствен-

но растут и требования к трубам. 

Трубная промышленность остает-

ся отраслью черной металлургии, а 

значит, ее основная задача — обес-

печить высокую производитель-

ность, снизить себестоимость, по-

высить эффективность всех про-

цессов, то есть быть конкуренто-

способной. В нынешних условиях 

это особенно актуально.

Пришлись не ко двору
13

КОММЕНТАРИЙ

Евгений Артюх, юрист, 
экс-депутат Свердловского 
заксобрания:

— Суды начали использовать как под-

сказку обзоры судебной практики 

Верховного суда и квалифицировать 

организацию отдельного входа и 

крыльца как реконструкцию, затра-

гивающую общее имущество. Хотя 

это вопрос спорный. И все положе-

ния о переводе жилых помещений в 

нежилые в Екатеринбурге и других 

городах составлены с расчетом на 

перепланировку. Для нее достаточ-

но 51 процента голосов жителей — 

простого большинства. В деле Сафа-

рова суд не принял во внимание за-

ключение экспертизы и позицию 

Минстроя РФ. Более того, посчитал, 

что крыльцо уменьшает площадь об-

щего земельного участка. Но умень-

шение участка означает изменение 

его границ, здесь ничего подобного 

не было. Добавлю: в жилищном за-

конодательстве нет понятия «стена», 

есть «ограждающая конструкция», 

она может быть кирпичной, бетон-

ной, деревянной и т.д. Также в каче-

стве ограждающей конструкции 

можно рассматривать окно. Было 

окно — стали межоконные перемыч-

ки и стеклянные конструкции. 

В этом смысле права граждан не на-

рушены.

Такая судебная практика ставит под 

угрозу работу бизнеса практически 

во всех помещениях, переведен-

ных из жилых в нежилые, если нач-

нут пересматривать решения зад-

ним числом по заявлению любого 

собственника в доме. Проблема 

требует дополнительного изучения 

и выработки предложений от 

бизнес-сообщества о том, как, с 

одной стороны, не нарушить права 

жильцов, с другой — не ущемить 

коллег, особенно тех, кто давно осу-

ществил перевод и работает.

Между тем

В скором времени открыть в жилом доме магазин или аптеку можно бу-

дет только с письменного согласия соседей «через стенку» (то есть квар-

тир, примыкающих сбоку и сверху) — соответствующие поправки в ЖК 

РФ, предложенные Минстроем РФ, приняты в первом чтении Госдумой 

12 декабря 2018 года. За перевод помещения в нежилое должно прого-

лосовать общее собрание, в котором участвует более половины соб-

ственников дома. Ответственность за перепланировки тоже предполага-

ется ужесточить: законопроект, отправленный в Госдуму, подразумева-

ет, что в случае жалобы соседей жилинспектор с судебными приставами 

могут зайти в помещение и проверить легитимность ремонта.
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ПРОЕКТ Школьников 
и их родителей пригласили 
посетить заводы

Откроют 
проходные

Наталия Швабауэр, Свердловская область

Организаторы акции «Дни без турникетов», которая 
пройдет с 14 по 22 апреля в четырех городах Свердлов-
ской области (Екатеринбурге, Нижнем Тагиле, Верхней 
Пышме и Первоуральске) начали принимать коллектив-
ные заявки от школ. Массовая регистрация всех желаю-
щих стартует 20 марта.

Мероприятие по своей сути профориентационное, 
его задача — познакомить школьников с экономическим 
потенциалом региона, а тем, кто еще не знает, кем станет 
в будущем, показать разные варианты профессий. При-
чем на бесплатную экскурсию можно записаться как 
всем классом, так и семьей. Для этого нужно зарегистри-
роваться на сайте проекта «Единая промышленная кар-
та» (school-epk.ru), выбрать место, которое хотите посе-
тить, дату и время, оставить контактную информацию.

Открыть турникеты в этом году изъявили желание 
уже 185 предприятий, среди них центры атомной энер-
гетики и лазерных технологий, завод самоходных ма-
шин, мебельная фабрика, химпроизводство, музей кос-
мического приборостроения, а также технопарк, где рас-
положены IT-стартапы. Чтобы попасть на площадки, 
пользующиеся повышенным спросом, придется сначала 
посмотреть виртуальный урок и ответить на 10 вопро-
сов. Один и тот же человек может подать заявку сразу на 
несколько экскурсий, правда, кое-где действуют ограни-
чения по возрасту (с 12—14 лет), это связано с особеннос-
тями производства.

— С одной стороны, так мы регулируем поток посети-
телей. С другой — повышаем отдачу: ребята придут уже 
немного подготовленные, с конкретными вопросами о 
продукции, технологиях, — поясняет Вероника Пиджако-
ва, руководитель программы «Единая промышленная 
карта» (ЕПК).

Ожидается, что в акции поучаствуют 20 тысяч сверд-
ловчан.

— День без турникетов придумали в Союзе машино-
строителей России, за несколько лет проект охватил уже 
70 регионов, но сотрудничество с ЕПК позволяет при-
влечь предприятия других отраслей. Директора заинте-
ресованы в том, чтобы показать свои производства с хо-
рошей стороны. Родители, оценив будущие условия ра-
боты и узнав, что на обучение в вузе можно получить 
грант, начинают нацеливать ребят на определенную спе-
циальность, — поделился мнением заместитель руково-
дителя аппарата свердловского отделения Союзмаша 
Юрий Федоров. •

РЫНОК ТРУДА В 2018 году 
в регионе снизилась 
безработица

Дело всем
находится

Татьяна Казанцева, УрФО

По трудоустройству безработных, а также выпускников 
и инвалидов Тюменская область опередила все регионы 
УрФО и заняла одно из ведущих мест в стране.

Итоги работы службы занятости в 2018 году подвел 
Минтруд РФ. Главная тенденция — снижение уровня об-
щей безработицы. Она характерна для всей страны кро-
ме Дальневосточного округа, но в некоторых регионах 
УрФО показатель опускался даже ниже среднероссий-
ских значений. Например, в ЯНАО зафиксировано сни-
жение на 2,2 процента, в ХМАО — на 2,5.

Открытие второе — «продвинутость» уральцев в спо-
собе подачи заявлений. Оказывается, 21,3 процента жи-
телей УрФО предпочитают общаться с ведомством заоч-
но, подавая заявления в электронном виде и через пор-
тал Госуслуг. По этому показателю округ уверенно занял 
первое место в стране (в РФ в среднем — 15,2 процента). К 
тому же УрФО стал лидером по снижению численности 
официально зарегистрированных безработных — на 
17 процентов (в РФ — на 10).

По трудоустройству обратившихся в центры занятос-
ти граждан Тюменская область значительно обогнала со-
седей, заняв шестое место в стране. А вот у Челябинской 
области только 70 место — здесь нашли работу лишь 
52,4 процента соискателей. Тюменцы занимают ведущие 
позиции в УрФО и по трудоустройству отдельных катего-
рий граждан, например молодежи и инвалидов. Так, в 
прошлом году здесь устроились на постоянную работу 
73,3 процента выпускников профессиональных учебных 
заведений.

Свердловская область обогнала все регионы страны 
по числу безработных, получивших господдержку для 
организации самозанятости, — таких оказалось 7597 че-
ловек. А вот по числу безработных, открывших собствен-
ное дело (3,7 процента), в УрФО лидирует Югра — она на 
третьем месте в стране. •

Общий уровень 
финансовой гра-
мотности уральцев 
за год повысился 
на шесть пунктов 
и составил 
54 процента

Тем временем 

Результаты своего исследования 

опубликовал и Региональный 

центр финансовой грамотности, 

который реализует на Среднем 

Урале соответствующую комплекс-

ную областную программу. Со-

вместно с партнерами он организо-

вал опрос 1200 жителей при помо-

щи автоматического телефонного 

анкетирования. На вопрос «Счита-

ете ли вы себя финансово грамот-

ным человеком?» утвердительно 

ответили менее половины респон-

дентов. Наиболее высокую оценку 

своим познаниям дали жители 

Каменска-Уральского (47 процен-

тов положительных ответов). Кри-

тичнее других к себе подошли та-

гильчане (38). Наиболее осведом-

ленными об опасностях и угрозах в 

финансовой сфере оказались жи-

тели Екатеринбурга — 74 процента.
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Татьяна Казанцева, УрФО

П
о инициативе Мин-
промторга РФ в стра-
не должна прекра-
титься дискримина-
ция нестационарной 
торговли: власти при-
знали, что ларьки и 
временные павильо-
ны выполняют важ-

ную социальную функцию — обес-
печивают людей работой и товара-
ми первой необходимости. За по-
следние годы в муниципалитетах 
Уральского округа наряду с обыч-
ными мелкими торговыми объек-
тами снесли и десятки киосков по 
продаже печатной продукции. Как 
отразится на некогда единой изда-
тельской отрасли новая политика 
федеральных властей?

Вряд ли кто-то будет спорить с 
тем, что киоски прессы играют в 
обществе куда более важную роль, 
чем овощные палатки или пави-
льоны фастфуда. Заработать на 
просвещении населения большие 
деньги невозможно, поэтому та-
кие объекты особенно нуждаются 
в поддержке государства. Тем не 
менее в ходе оптимизации сети не-
стационарных торговых объектов 
(НТО) многие из действующих ки-
осков тоже должны были пойти 
«под топор». В конце прошлого 
года «Российская газета» неодно-
кратно обращалась к этой теме, 
после чего власти Екатеринбурга 
пообещали максимально сохра-
нить киоски с периодикой в новой 
схеме размещения НТО. Однако, 
как оказалось, и в большинстве 
других регионов УрФО ситуация 
остается тревожной.

Нормативы обеспеченности 
населения газетными киосками 
установлены постановлением пра-
вительства РФ № 291: подход диф-
ференцированный, показатель за-
висит в том числе от количества 
жителей. Согласно рейтингу, со-
ставленному в 2017 году Ассоциа-
цией распространителей печатной 
продукции по заказу Роспечати, 
утвержденные нормативы в УрФО 
соблюдает лишь Челябинская об-
ласть, которая по числу точек про-
дажи прессы занимает пятое место 
в стране. А вот Свердловская об-
ласть лишь на 24 месте, Тюменская 
— на 49-м, Курганская — на 78-м (на 
ЯНАО и ХМАО как на северные 
территории действие документа 
не распространяется).

По мнению членов Союза пред-
приятий печатной индустрии 
(ГИПП), условия, созданные для 
распространителей прессы в каж-
дом регионе, должны быть зоной 
личной ответственности губерна-
торов. По итогам 2018 года экспер-

ты ГИПП составили такой рейтинг, 
оценив не только уровень обеспе-
ченности киосками, но и арендные 
ставки для них, ассортимент, фор-
мы господдержки и администра-
тивного регулирования. Лучшие 
позиции в этом списке заняли ру-
ководители Липецкой, Воронеж-
ской областей и Республики Баш-
кортостан, а главы регионов УрФО, 
увы, не поднялись выше 49 места: 
вероятно, здесь не считают доступ-
ность прессы столь важной темой.

Многие руководители и журна-
листы уральских печатных изда-
ний всерьез обеспокоены ситуаци-
ей с газетными киосками. По их 
мнению, власти действительно не-
дооценивают возможные послед-
ствия разрушения сети распро-
странения печатного слова, что 
впоследствии обязательно скажет-
ся не только на экономике СМИ, 
но и в конечном счете на уровне 
доверия населения к власти. Кста-
ти, в целом по России за последние 
годы, по данным вице-президента 
ГИПП Александра Оськина, коли-
чество киосков прессы сократи-
лось с 42 до 16,7 тысячи — в некогда 
самой читающей стране мира ис-
чезает в среднем 10 таких объек-
тов в день. По мнению Оськина, 
причина кризиса в отечественной 
медиаотрасли — «в серьезных 
ошибках властей различного уров-
ня, не понимающих чрезвычайной 
важности ее поддержки в совре-
менных условиях и, более того, 
принимающих решения, препят-
ствующие ее развитию».

Между тем, как считают социо-
логи, информированность населе-
ния — это важнейший показатель 
уровня развития общества, кото-
рый, кроме всего прочего, повыша-
ет социальный статус гражданина. 
Помните, в одной из повестей 
Стругацких о будущем Земли опи-
саны принципы общественного 
устройства, базирующегося имен-
но на информированности: чем 
она выше, тем значительнее ответ-
ственность личности перед социу-
мом, а следовательно, и больше ее 
вес в обществе (так называемый 
индекс социальной значимости). 
Интернет пока не решает эту проб-
лему по многим причинам, начи-
ная с самой очевидной — далеко не 
везде он есть, не все могут им поль-
зоваться — и заканчивая фактичес-

ким отсутствием ответственности 
за дезинформацию в Сети.

Борцы с мелкой торговлей (за-
частую просто действующие в ин-
тересах крупного ретейла) нередко 
заявляют: мол, не только в киосках 
можно покупать газеты и журна-
лы, но и в торговых центрах. Одна-
ко, как показывают исследования 
рынка, в больших магазинах до-
ступность прессы намного ниже: 
периодика там стоит дороже, да и 
не все издания могут туда попасть. 
Очевидно, что у киоска, особенно 
для ежедневных газет, пока нет ре-
альной альтернативы. Увы, рыноч-
ное правило «есть спрос — будет 
предложение» здесь почему-то не 
действует. А спрос, как показали 
наши собственные опросы, есть, и 
он не удовлетворен.

Возможно, властям вообще сто-
ит рассматривать газетные киоски 
отдельно от других НТО, а значит, 
передать их под крыло другого ве-
домства? Сейчас их судьбу вершат 
сотрудники муниципальных под-
разделений по вопросам развития 
потребительского рынка, регио-
нального гос имущества и даже ми-
нистерства АПК и продовольствия 
— наравне с ларьками, где торгуют 
овощами и шаурмой. По логике же 
стоило бы объекты «идеологиче-
ского сектора» передать в ведение, 
скажем, информационно-анали-
тического департамента мэрии. А 
на уровне региона — хотя бы в мин-
культ или в минобраз. Возможно, 
это повысит их статус и, главное, 
позволит сохранить имеющиеся 
павильоны с прессой, а затем и 
увеличить их количество хотя бы 
до нормативного уровня.

Важно, чтобы при этом чинов-
ники осознали, что ответственны 
за выполнение решения прави-
тельства, и изменили отношение к 
прессе. •

А К Ц Е Н Т

В некогда самой читающей стране мира 

исчезает в среднем 10 киосков печатной 

продукции в день

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ Власти в регионах УрФО 
не выполняют решения правительства РФ о развитии 
сети распространения печатной продукции

Газеты в архив?

Читатели хотят иметь возможность поку-

пать любимые газеты и журналы неда-

леко от дома и по приемлемой цене.

КОММЕНТАРИИ

Николай Цуканов,  полпред пре-
зидента РФ в УрФО:

— Вопрос непростой. Проблему повы-

шения уровня доступности информа-

ции, увеличения числа газетных кио-

сков нужно рассматривать в комп-

лексе. В этой связи необходимо обе-

спечивать издателям возможность 

продавать свои газеты, а гражданам — 

возможность их приобрести. Есте-

ственно, что этот бизнес должен быть 

там, где проходят людские потоки. И 

отдельная тема — облик городов, в ко-

торый должны быть вписаны пави-

льоны. Газетные киоски есть в Гам-

бурге, в Милане — везде, в любой стра-

не, они должны быть и в городах Ура-

ла. Мы изучим вопрос, и, если пробле-

ма доступности СМИ для граждан и 

малого бизнеса существует в регио-

не, в рамках своих полномочий я дам 

необходимые поручения.

Борис Дубровский,   губернатор 
Челябинской области:

— Показатель обеспеченности киос-

ками периодической печати для нас 

очень значим, он у Челябинской об-

ласти высокий. Учитывая, что в Че-

лябинске в 2020 году пройдут сам-

миты ШОС и БРИКС, обсуждение 

будущего объектов реализации 

прессы возможно на уровне город-

ских властей. При этом требование 

придания им современного облика 

остается ключевым. Что касается 

рейтинга глав регионов, на наш 

взгляд, он субъективен, методика 

подсчета вызывает вопросы.

Сергей Бидонько,   заместитель 
губернатора Свердловской об-
ласти:

— Вопрос работы газетных киосков 

в Свердловской области даже се-

годня, когда информационные тех-

нологии развиваются ускоренными 

темпами и на рынке появляется все 

больше новых мультимедийных 

предложений, не уходит на второй 

план. Мы понимаем, что пока у жи-

телей нашего региона есть потреб-

ность в получении информации из 

периодической печати, пока только 

в Свердловской области работают 

несколько сотен редакций газет, у 

нас должны быть павильоны с пе-

чатной продукцией. 

Газетно-журнальные киоски — это 

не просто часть потребительского 

рынка. Это важнейший инструмент 

информирования жителей региона, 

с помощью которого мы поддержи-

ваем традиции чтения в Свердлов-

ской области. Сегодня в муниципа-

литетах работают 589 газетных 

киос ков — это полностью отвечает 

федеральным требованиям, по ко-

торым обеспеченность жителей ре-

гиона должна составлять 1,38 еди-

ницы на 10 тысяч человек.

Кроме того, летом прошлого года об-

ластное правительство утвердило 

новый перечень товаров, которые 

могут продаваться в павильонах с пе-

риодикой. Прежний список устарел, 

поэтому его привели в соответствие 

нынешним потребностям покупате-

лей. Это позволяет, в частности, ре-

шить вопрос рентабельности киос-

ков. Экономическую эффективность 

такой работы курируют специалисты 

отдела регулирования и развития 

торговой деятельности министер-

ства АПК и продовольствия Сверд-

ловской области. Еще раз подчер-

кну: обеспечивая стабильную работу 

газетных киосков, мы решаем важ-

нейшую социальную задачу.
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Губернатор Регион Итоговый 
балл

Место 
в рейтинге

Игорь Артамонов Липецкая область 72 1

Евгений Куйвашев Свердловская область 27 49—52

Вадим Шумков Курганская область 27 53—55

Борис Дубровский Челябинская область 25 56—61

Александр Моор Тюменская область 22 62—67

Наталья Комарова Югра 20 68—77

Дмитрий Артюхов ЯНАО 20 68—77

Юнус-Бек Евкуров Ингушетия 5 84—85
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ПЕРСПЕКТИВА Свердловские 
машиностроители начали 
выпускать оборудование 
для переработки мусора

Решения пойдут 
на экспорт

ТЕНДЕНЦИИ Южноуральцы 
все чаще в спорах 
с банками обращаются 
в суд

Защитить 
от кредитора

Арина Михайлова, 
Челябинская область

Финансовый университет при правительстве РФ про-
анализировал направления развития российского 
рынка банковских и страховых услуг в конце 2018-го — 
начале 2019 года, при этом акцент в исследовании был 
сделан на ситуации в тех городах, где у клиентов сло-
жились наиболее напряженные отношения с банками. 
В их числе крупнейшие города Челябинской области — 
Челябинск (13 место из 78 по РФ) и Магнитогорск (25), 
жители которых чаще всего судятся с кредитными 
учреждениями. В то же время именно в этих муниципа-
литетах чаще всего практикуется жизнь взаймы, что 
соответствует общероссийскому тренду.

По оценке исследователей, на фоне оживления эко-
номики среди россиян растет спрос на банковские про-
дукты. Весьма заметно, на 28 процентов, увеличилось 
число желающих получить кредит, в частности на при-
обретение автомобиля.

О том, что темпы кредитования на Южном Урале 
рас тут, подтвердили в челябинском отделении Ураль-
ского ГУ Банка России.

— За 2018 год объем обязательств физических лиц 
Челябинской области перед банками увеличился на 
19,3 процента — до 327,2 миллиарда рублей, — сообщи-
ли в пресс-службе ведомства.

Ипотечных кредитов в прошлом году на Южном 
Урале оформлено 42 570 на сумму 59,6 миллиарда руб-
лей. По сравнению с 2017 годом рост составил 140 про-
центов. Почти в той же пропорции (132,4 процента) 
увеличился объем выдачи потребительских кредитов, 
достигнув 203,7 миллиарда.

Однако вместе с долгами растет и недовольство за-
емщиков в крупных городах области: многие из них 
считают, что банки заключают заведомо невыгодные 
для потребителей договоры, навязывают дополнитель-
ные условия и страховки. На работу региональных бан-
ков, филиалов кредитных учреждений и страховых ор-
ганизаций жители жалуются регулятору: в прошлом 
году в Банк России обратилось свыше четырех тысяч 
человек.

— Банки не стесняются навязывать страховку даже 
при покупке в кредит бытовой техники, хотя раньше 
это в основном касалось ипотечных займов. При этом 
при обращении в банк в «период охлаждения» с заявле-
нием об отказе в страховке приходят общие размытые 
формулировки и весомый аргумент — личная подпись, 
а значит, согласие на условия страхования в договоре. 
Как тут не обратиться в суд? — возмущается челябинец 
Максим Михайлов.

Количество заключенных договоров страхования 
жизни за январь—сентябрь 2018 года увеличилось в 
1,9 раза по сравнению с аналогичным периодом 
2017 года. По вопросам страхования жизни, навязыва-
ния услуг и жалоб, связанных с потребительским кре-
дитованием, в Банк России поступило 545 обращений, 
или 12,4 процента от общего количества жалоб южно-
уральцев. •

СКАНДАЛ Прокуратура 
вскрыла миллионные 
хищения в автобусном 
парке

Новый поворот

Михаил Пинкус, Челябинск

Забастовка водителей челябинских автобусов, про-
шедшая в конце прошлого года из-за задержек зарпла-
ты, может вылиться во второе по счету уголовное дело 
в отношении должностных лиц компании «Обществен-
ный городской транспорт» (ОГТ) и аффилированной ей 
фирмы. Прокурорская проверка вскрыла хищения на 
сумму свыше шести миллионов рублей.

На сей раз по поручению прокурора региона Вита-
лия Лопина были проверены данные Контрольно-
счетной палаты о проведении ремонтов муниципаль-
ных автобусов. Ранее прокуратура установила, что 
очень многие вопросы «Общественный городской 
транспорт» решал с помощью частной компании, кото-
рой успешно руководил замдиректора ОГТ. Как выяс-
нилось, договоры на ремонт и техническое обслужива-
ние городского автобусного парка тоже были заключе-
ны именно с ней, что обернулось убытками для транс-
портного предприятия.

— Выявлены факты умышленного завышения стои-
мости ремонтных работ за счет применения повышаю-
щих коэффициентов, не предусмотренных условиями 
заключенного договора на сумму свыше 3,5 миллиона 
рублей, — сообщила представитель прокуратуры Челя-
бинской области Наталья Мамаева. — Более того, уста-
новлены случаи фиктивного оформления должностны-
ми лицами ОГТ работ по техническому обслуживанию 
автобусов на сумму свыше 2,7 миллиона рублей. По 
сути, обслуживание автобусов проводилось только на 
бумаге.

Прокуратура усматривает в действиях руководства 
ОГТ и аффилированной фирмы признаки мошенниче-
ства в особо крупном размере — эта статья предусмат-
ривает наказание до десяти лет лишения свободы со 
штрафом до миллиона рублей. Надзорное ведомство 
намерено добиться наказания виновных: материалы 
проверки направлены в УМВД Челябинска для реше-
ния вопроса о возбуждении уголовного дела.

Как уже сообщала «РГ», ранее прокуратура пришла 
к выводу о прямой корыстной заинтересованности за-
местителя директора ОГТ в совершении противоправ-
ных действий. Он использовал свою транспортную 
компанию для создания искусственной конкуренции 
на маршрутах, отнимая часть средств у муниципаль-
ных автобусов. А кроме того, передал в аренду ОГТ 
шесть автобусов по изрядно завышенной стоимости. 
По этим фактам уже возбуждено и расследуется уго-
ловное дело о злоупотреблении полномочиями в ком-
мерческой организации. •

Людмила Лескова, 
Екатеринбург 

Одно из машиностроительных 
предприятий Екатеринбурга 
освоило выпуск оборудования для 
переработки твердых коммуналь-
ных отходов (ТКО). Завод уже от-
грузил покупателям 16 промыш-
ленных шредеров и пакеторазры-
вателей. География поставок охва-
тывает Свердловскую и Белгород-
скую области, Тюмень, Москву, 
Саратов, Волгоград, Карелию.

Разрыватели пакетов предна-
значены для работы в составе му-
соросортировочных линий. Они 
вскрывают мусорные пакеты та-
ким образом, чтобы их содержи-
мое равномерно высыпалось на 
подающий конвейер для дальней-
шей сортировки. Как отмечают на 
заводе, применение такого уст-
ройства повышает производи-
тельность линий и увеличивает 
выборку ценного вторсырья. Шре-
деры необходимы для дальнейше-
го измельчения практически лю-
бых видов отходов.

— Для производства шредеров 
и разрывателей пакетов, а также 
для освоения другой техники для 
работы с твердыми коммуналь-
ными отходами на заводе созданы 
отдельная инжиниринговая служ-
ба, специальный цех, где органи-

зовано 22 высокопроизводитель-
ных рабочих места, — сообщил 
гендиректор предприятия Анато-
лий Павлов. — В связи с развитием 
нового направления у завода уве-
личилась загрузка производ-
ственных мощностей. В планах 
выпускать не менее 20 машин для 
переработки ТКО ежегодно. Одна-
ко при увеличении спроса мы мо-
жем в несколько раз нарастить 
объемы их производства.

Как отмечают в министерстве 
промышленности и науки Сверд-
ловской области, сразу несколько 
машиностроительных предприя-
тий региона осваивают выпуск 
продукции для переработки мусо-
ра. Это требование времени в свя-
зи с новыми правилами обраще-
ния с твердыми коммунальными 
отходами.

— С заводами ведется предмет-
ная работа по освоению новых ви-
дов продукции, востребованной 
на рынке. Фактически промыш-
ленный комплекс региона в коопе-
рации с отечественными предпри-
ятиями формирует технологиче-
скую базу для новой отрасли — пе-
реработки отходов. Опыт произ-
водства и эксплуатации таких ма-
шин позволит в перспективе пе-
рейти к экспорту готовых реше-
ний в области переработки ТКО, — 
говорит исполняющий обязанно-
сти министра Игорь Зеленкин.

Напомним, к 2030 году уро-
вень локализации производства 
оборудования для обработки, ути-
лизации и обезвреживания быто-
вых отходов должен достигнуть 
90 процентов. К этому времени в 
регионах необходимо создать 
826 комплексов по обращению с 
отходами и 70 экотехнопарков — 
производственных площадок для 
обработки, утилизации и обезвре-
живания мусора. •

ЦИФРА

86
ПРОЦЕНТОВ

должна составить доля утилизи-

рованных и обезвреженных от-

ходов в России к 2030 году

Кстати

Стоит отметить, что ООО «ОГТ» создано мэрией 

Челябинс ка специально для спасения обанкротившегося 

муниципального автобусного парка. По всей видимости, 

власти решили, что частное управление наконец избавит 

его от убыточности, но очень скоро столкнулись с факта-

ми элементарного разворовывания предприятия.

АПК На севере Свердловской 
области открылся новый 
животноводческий комплекс

ВИП-коровник 
и евронадои

Юлия Борисова, 
Свердловская область

В рамках областной программы 
комплексного развития север-
ных территорий в селе Кордюко-
во Верхотурского городского 
округа построен современный 
животноводческий комплекс — 
коровник на 400 голов крупного 
рогатого скота и доильно-молоч-
ный блок.

Напомним, программа вклю-
чает более 200 мероприятий в 
15 муниципальных образовани-
ях Северного управленческого 
округа, срок ее реализации — 
2014—2020 годы. На строитель-
ство фермы в Кордюково была 
выделена областная субсидия в 
размере 18,7 миллиона рублей.

Примечательно, что этот про-
ект — пример кооперации между 
производителем сырья и перера-
ботчиком, животноводческим 
предприятием «Нива» и Кушвин-
ским молочным заводом. Послед-
ний обеспечил не только необхо-
димый объем поставок молока, но 
и контроль качества сырья.

По словам первого заместите-
ля губернатора Алексея Орлова, 
уже более трети молочного стада 
Свердловской области содержит-
ся в новых и реконструированных 

помещениях, где применяются со-
временные высокоэффективные 
технологии. Только в 2018 году в 
регионе ввели в строй более 
20 животноводческих объектов 
на 3800 ското-мест.

Результат — Свердловская об-
ласть занимает 9-е место среди 
субъектов РФ по производству 
молока и первое — в УрФО, год от 
года улучшая показатели. Так, по 
итогам 2018 года два сельхозпред-
приятия — СПК «Килачевский» и 
подразделение птицефабрики 
«Свердловская» — обновили свой 
исторический рекорд, получив от 
каждой коровы более 11 тысяч ки-
лограммов молока. Еще 24 орга-
низации работают на уровне ев-
ропейских хозяйств — надои от 
каждой коровы превышают во-
семь тысяч килограммов в год. •

Вчера в резиденции губернатора чествовали передовиков отрасли: 25 лучших 

животноводов региона получили областные награды. По многолетней тради-

ции лучшей доярке вручили автомобиль. Лучшим оператором машинного дое-

ния по итогам 2018 года стала Наталья Цепелева, работница хозяйства 

«Новопышминское».

Справка РГ 

В прошлом году общий объем го-

сударственной поддержки агро-

промышленного комплекса в 

Свердловской области превысил 

4,5 миллиарда рублей. По данным 

областного правительства, в 

2019 году ее объем увеличится 

еще на 250 миллионов рублей.
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ЖКХ 
С должников 
взыскали 
650 миллионов 
рублей 
за капремонт

ВЕРНУЛИ 
ВЗНОСЫ

Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

У 60 тысяч свердловчан могут 
списать деньги с банковских сче-
тов за то, что они не платят взно-
сы в фонд капремонта.

— Всего с начала действия реги-
ональной программы в 2014 году 
накопилось 2,8 миллиарда руб-
лей долга по 77 тысячам лицевых 
счетов, по 60 тысячам из них уже 
имеются судебные приказы о 
принудительном взыскании, 
остальные на разных стадиях уре-
гулирования, — рассказал дирек-
тор регионального фонда содей-
ствия капремонту многоквартир-
ных домов Станислав Суханов. — 
Активно работаем с банками, 
блокируем счета должников. Но 
до этого этапа доходит не более 
20 процентов задолженностей, 
35 процентов погашается добро-
вольно еще на этапе выставления 
претензии. Удалось вернуть уже 
650 миллионов рублей.

Взносы за капремонт в Сверд-
ловской области обязаны платить 
жильцы всех многоквартирных 
зданий, за исключением тех, что 
признаны аварийными, и ново-
строек моложе трех лет. Но неко-
торые граждане игнорируют это 
требование, и не только по эконо-
мическим мотивам: много «со-
знательных» неплательщиков, 
считающих, что негоже на их 
деньги восстанавливать чужие 
развалюхи. Однако они, видимо, 
не в курсе: как только задолжен-
ность превысит 5000 рублей, 
включаются механизмы взыска-
ния. Если в доме много должни-
ков, из программы капремонта 
его, разумеется, не выкинут, но 
могут подвинуть в очереди. Также 
в «общий котел» возвращаются 
многоквартирники, открывшие 
спецсчета, но не сумевшие до-
биться собираемости выше 
50 процентов. Таких случаев в ре-
гионе пока немного, но они есть.

В 2018 году жителям Среднего 
Урала начислили 6,2 миллиарда 
рублей взносов за капремонт, со-
брали 95,6 процента. В программе 
участвуют почти 28 тысяч домов — 
больше только в Москве и Мос-
ковской области. С 2014 года от-
ремонтировано около 6000 зда-
ний, заменено 1,6 тысячи лифтов, 
364 тысячи семей в результате 
улучшили бытовые условия.

Правда, не все оценили то, что 
получили. Объезд зданий, отре-
монтированных два—три года на-
зад, заставил испытать разочаро-
вание, признается министр энер-
гетики и ЖКХ Свердловской 
облас ти Николай Смирнов: неко-
торые фасады разрисованы, ши-
фер на крыше пробит (послед-
ствия неудачной борьбы со снегом 
и наледью), отмостки не очищены.

— Мы направили письма во все 
муниципалитеты, указали главам, 
что необходимо работать с соб-
ственниками и управляющими 
компаниями, объяснять, как пра-
вильно эксплуатировать имуще-
ство, проводить текущий ремонт, 
— подчеркнул министр. •

Ксения Дубичева, 
Екатеринбург

К
огда-то Свердловск, а 
после Екатеринбург на-
зывали парфю мерно-
косметической столи-
цей России, но эти вре-
м е н а  м и н о в а л и :  в 
2008-м владелец про-
дал концерн (предприя-
тие оценили в 500 мил-

лионов евро, а годовой оборот — в 
300 миллионов), и уже просто 
косметическая, без всякого пар-
фюма, фабрика превратилась в 
подразделение международной 
корпорации. Продуктовый порт-
фель косметики не особо изме-
нился: к давно завоевавшим ры-
нок местным брендам добавились 
интернациональные, однако ожи-
дать появления прорывных нови-
нок «сделано на Урале» теперь не 
приходится. Накануне дня, когда 
многие россиянки получают в по-
дарок продукцию екатеринбург-
ской фабрики, корреспондент 
«РГ» попытался выяснить, есть ли 
шанс возродить былую славу 
уральской парфюмерии.

«Сирень» для комсомолки
История фабрики «Уральские 

самоцветы» началась в 1942-м, с 
эвакуации в Свердловск москов-
ской «Новой Зари». На конвейере 
из шланга разливали одеколон по 
пол-литровым бутылкам из-под 
водки и уксуса, алюминиевыми 
ложками насыпали в бумажные 
пакетики зубной порошок, прак-
тически всю продукцию отправ-
ляли на фронт. Первые духи «Си-
рень» здесь выпустили в 1947-м. 
Масштабной модернизации про-
изводства фабрика дождалась 
только в 1970 годы. В то время ее 
продукция — пудра, тени, шам-
пунь, зубная паста — уходила, что 
называется, влет. Только парфю-
мерный цех выпускал по десять 
миллионов флаконов «Тройного» 
одеколона в год, обеспечивая ста-
бильную прибыль.

Для «Уральских самоцветов» 
государство закупило француз-

ское оборудование, отечественны-
ми остались только гигантские 
баки для сырья. Иностранные спе-
циалисты запустили линию, а 
уральские «левши» усовершен-
ствовали технологии. Например, 
вместо импортного клея машины 
стали склеивать упаковочные ко-
робки обыкновенным столярным.

— У французов предусмотрены 
минимальные допуски на фла-
кончики, футлярчики, — расска-
зывает бывший главный техно-
лог фабрики Галина Макарова, 
проработавшая здесь 42 года. — А 
у нас тару не выпускали, сначала 
закупали ее за валюту. Чтобы за-
пустить на линию отечественный 

флакон с допуском, как говорит-
ся, плюс-минус километр, налад-
чикам пришлось поломать голо-
ву. Но потом производство тары 
подтянулось под нас.

При Борисе Ельцине, который 
в бытность первым секретарем 
обкома КПСС сетовал, что члены 
его семьи покупают губную по-
маду «у цыганок на рынке», на 
фабрике освоили выпуск этой де-
фицитной продукции. Сначала ее 
варили из индийской массы, фа-
совали по импортным пеналам. 
Полтора года специалисты про-
водили опытные «варки» в лабо-
ратории — разработали собствен-
ный состав, а затем освоили и 
производство пеналов. Ежегодно 
выпускалось 10—20 видов новой 
продукции, спрос изучали по ста-
тистике продаж и по письмам: 
покупатели сообщали, что им 
нравится, а что нет.

Продукция «пользовалась 
спросом» и у работников фабри-
ки: так, за три квартала 1982 года 
на проходной задержали 117 «не-
сунов» с продукцией на 887 руб-
лей (флакон духов «Мой город» 
стоил тогда пять рублей). «В ма-
газине нет, а мне нужно», — объ-
ясняла одна из задержанных с 
двумя флаконами «Тройного». В 
«Книге задержаний» отдела про-
пусков есть записи о том, как 
один работник пытался вынести 
продукции на 94 рубля, а другой 
— на 170.

Элитные духи, разработанные 
в то время, до сих пор разыскива-
ют на интернет-аукционах (прав-

да, срок хранения парфюма — 
36 месяцев, так что сегодня это 
скорее всего лишь просто экспо-
наты для коллекции). А в те годы 
хрустальный флакон «Успеха» 
считался лучшим подарком, ав-
томатически делавшим дарителя 
неотразимым.

— «Уральские самоцветы» были 
лучшей фабрикой страны, с орде-
нами и знаменами. Мы выпускали 
выдающиеся композиции, — вспо-
минает бывший главный парфю-
мер Ольга Акулинина. — Я лично 
создавала, например, запах «Ка-
менного пояса», посвятив аромат 
Уралу — цветочный, цитрусовый, 
пряный, с древесными нотами.

Запахло порядком
И даже тяжелейшие 1990 годы 

фабрика пережила на зависть 
многим: зарплату не задержива-
ли ни разу. Продукцию «Ураль-

ских самоцветов» по-прежнему 
сметали с прилавков. Но благопо-
лучие парфюмеров подкосили 
две причины.

— Во-первых, резко сократил 
объемы закон о спиртосодержа-
щей продукции: ее производство 
требовало массу отчетности, а в 
духах и одеколонах, как извест-
но, 70—90 процентов спирта. По-
блажку сделали только для жид-
костей с 40 процентами и ниже, 
так что огуречный и ромашко-
вый лосьоны мы продолжали вы-
пускать. Во-вторых, в стране не 
производили стеклотару, прихо-
дилось импортировать. И если 
автоматизированное производ-
ство флаконов с винтовым кол-
пачком еще можно было как-то 
организовать, то под притертую 
пробку даже надежды не было: 
это ручное производство, каж-
дый флакончик нужно прите-
реть, чтобы композиция не уле-
тучилась, — отмечает Галина Ма-
карова.

Фабрику акционировали, в 
1996-м пакет сосредоточился в ру-
ках единственного владельца, и на-
чался новый взлет предприятия, 
перестройка в концерн «передово-
го капиталистического труда». 
Штат расширили с 1200 до 2000 
человек — в основном за счет спе-
циалистов по сбыту.

— Нам особо перестраиваться 
не пришлось, новое оборудование 
мы освоили. Трудно было психоло-
гически, когда ввели новые жест-
кие порядки, строгую дисциплину, 
— вспоминает Ольга Горелик, кото-
рая проработала на фабрике 
38 лет, а в то время заняла долж-
ность главного инженера.

Именно тогда были разрабо-
таны косметические бренды, ко-
торые и сейчас остаются в числе 
самых продаваемых в России, 
разработан и запущен один из 
первых в стране селебрити-
парфюм «Анжелика Варум».

— Певица сама приезжала на 
фабрику, и мы предложили ей не-
сколько запахов. Она их даже с 
собой взяла, пробовала в разных 
ситуациях. Выбрала легкий, цве-

точный, зеленый, — рассказывает 
Ольга Акулинина.

Аналогов аромату до сих пор 
нет. Но духи сняли с производ-
ства в 2008-м, с продажей пред-
приятия. Потребители до сих пор 
помнят, как красиво звучало 
«сердце» этой композиции, и 
стонут: «Если б можно было об-
ратиться к производителям — 
воссоздайте духи! Будут благо-
дарны тысячи женщин России!»

Парфюмеров не обучают
Попытаться можно было бы, 

например, обратившись к мало-
му бизнесу, оказывающему услу-
гу «разработка индивидуального 
парфюма». Но стоит она недеше-
во — 1500—2500 рублей за милли-
литр продукции, а результат не 
гарантирован.

Выход на высококонкурентный 
рынок парфюма дорогого стоит, 
духи — продукция с высокой добав-
ленной стоимостью. На фабрике в 
Грассе, где производят компози-
ции для международных брендов, 
рассказывают, что себестоимость 
литра духов измеряется евроцен-
тами, собственно пахучая жид-
кость вместе с флаконом — всего 
десять процентов розничной цены, 
зато затраты на рекламу превыша-
ют 50 процентов.

— Выпускать духи очень доро-
го. Прежде всего нужны специа-
листы, которых в России можно 
пересчитать по пальцам. На пар-
фюмера в наших вузах не учат, — 
подчеркивает Ольга Акулинина. 
— В свое время в Краснодарском 
политехническом институте 
была одна группа на всю страну 
по специальности «технология 
парфюмерии и косметики». Пос-
ле обучения там, уже на произ-
водстве, меня, что называется, 
натаскивали ведущие парфюме-
ры страны, прежде проверив мои 
способности: выставили двенад-
цать запахов, и я вслепую их 
определяла. Я угадала все. •

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

На Урале совершенствуют 
уличные фонари
Новая уличная светотехника холдинга «Швабе» 
(ГК «Рос тех») позволит городам снизить энергопотре-
бление на четверть. Уральский оптико-механический за-
вод планирует запуск новой линейки светильников в се-
рийное производство и вывод изделий на рынок в тече-
ние 2019 года. Их ключевая особенность — возможность 
регулировки яркости в широком диапазоне. Наличие не-
скольких модификаций позволит использовать светиль-
ники с учетом специфики городов. Благодаря современ-
ным светодиодам новые фонари светят ярче, при этом 
они на 25 процентов энергоэффективнее. Увеличение 
доли российских комплектующих сокращает затраты на 
обслуживание и ремонт, срок службы изделий превысит 
12 лет. Отметим, что в российских городах с 2010 года 
установлено уже более 230 тысяч осветительных прибо-
ров производства УОМЗ, около 10 тысяч поставлено в 
страны СНГ.

За Тазовское 
месторождение взялись 
всерьез
В Ямало-Ненецком округе «Газпром нефть» приступила к 
полномасштабному освоению Тазовского нефтегазокон-
денсатного месторождения, открытого более полувека на-
зад. Сейчас здесь пробурено 13 высокотехнологичных сква-
жин, в том числе многоствольные с двумя горизонтальными 
участками рекордной для компании протяженностью 
2263 метра. Это менее десятой части запланированных к 
строительству скважин. Пик добычи, как ожидается, будет 
достигнут в 2021 году и составит 2,1 миллиона тонн углево-
дородного сырья.

Представитель технопарка 
получил путевку в Сколково
Проект резидента технопарка высоких технологий hrvr.
Academy получил статус участника Фонда Сколково. Но-
вая разработка инновационной компании представляет 
своего рода шлем виртуальной реальности, который 
просто надевается на голову и позволяет сократить вре-
мя на получение стажерами вводных. По словам разра-
ботчиков, интерактивное устройство обеспечивает бы-
строе обучение новичков на любом предприятии. Плат-
форма виртуальной реальности заменяет очное знаком-
ство с удаленными филиалами компании, а также посе-
щение опасных производственных площадок. Компания 
стала 44-м по счету свердловским участником проекта 
Сколково. Помогает уральским инноваторам воспользо-
ваться возможностями фонда Технопарк высоких техно-
логий «Университетский» — один из семи действующих 
сегодня в стране региональных операторов Сколково. 
Кстати, по количеству резидентов Сколково Средний 
Урал занимает третье место после Москвы и Санкт-
Петербурга.

Заводская электростанция 
будет работать от пара 
плавильных агрегатов
Среднеуральский медеплавильный завод (СУМЗ) за-
ключил энергосервисный договор с компанией «Штарк 
Энерджи Ревда» на строительство на территории пред-
приятия паротурбинной установки. Она станет выраба-
тывать электро энергию за счет пара, получаемого при 
производстве черновой меди в котлах-утилизаторах пе-
чей Ванюкова. В результате предприятие получит не 
только существенную экономию средств, но и высокий 
коэффициент использования ресурсов, что положи-
тельно отразится на экологии. Выработка установки со-
ставит 53,5 миллиона кило ватт-часов электрической и 
35 тысяч гигакалорий тепловой энергии в год. Проект 
реализуют по схеме BOT-контракта: строительство 
установки на средства инвестора с последующей пере-
дачей объекта в аренду предприятию на 12 лет. Затем 
турбина перейдет в собственность завода. Это третий 
контракт «Штарк» с Уральской горно-металлурги-
ческой компанией, один из них реализован здесь же, на 
СУМЗе. Построенная в 2014 году мини-ТЭЦ уже сэко-
номила заводу 66 миллионов рублей, от новой турбоу-
становки планируется за 12 лет получить эффект 
в 433 миллиона. Ввести новый объект в эксплуатацию 
планируют в марте 2021 года, объем инвестиций соста-
вит 590 миллионов рублей.

Оператор проверил, 
как клиенты обращаются 
с его вагонами
Екатеринбургский филиал Первой грузовой компании 
(ПГК) в рамках программы сохранности вагонного пар-
ка в 2018 году провел 272 выездные проверки на 
164 промышленных региональных предприятиях. Спе-
циалисты анализировали состояние инфраструктуры 
производственных площадок, способы погрузки и вы-
грузки вагонов, технологии контроля технического со-
стояния подвижного состава и дали свои рекомендации 
партнерам. Проверки показали, что чаще всего вагоны 
страдают из-за ненадлежащего состояния путей необще-
го пользования. Результатом совместной работы стало 
более ответственное и бережное отношение клиентов 
компании к вагонному парку ПГК.

По сообщениям корреспондентов «РГ»      

«Сознательные» 

неплательщики, 

видимо, не в курсе: 

как только задол-

женность превысит 

5000 рублей, вклю-

чаются механизмы 

взыскания

А К Ц Е Н Т

При Борисе Ельцине, который в бытность 

первым секретарем обкома КПСС сетовал, 

что члены его семьи покупают помаду 

«у цыганок на рынке», на фабрике освои-

ли выпуск этой дефицитной продукции

РАКУРС Уралочкам больше не дарят на 8 Марта духи 
производства легендарной местной фабрики

Аромат улетучился

Бывший главный парфюмер фабрики 

Ольга Акулинина когда-то сама созда-

вала духи, которые на Урале больше 

не выпускают.

ЭКОЛОГИЯ На Южном Урале снизились выбросы в атмосферу

Заводы дымят меньше

МЕЖДУ ТЕМ

В Свердловской области создан пре-

цедент: на собственников, отказав-

шихся пускать подрядчиков в кварти-

ры, подан иск. Конфликт между жиль-

цами и ремонтной организацией воз-

ник в двухэтажке в переулке Суво-

ровском и растянулся на несколько 

месяцев. Чердачные перекрытия 

дома обветшали и могут обрушиться, 

если их не усилить, для чего требует-

ся доступ во все квартиры верхнего 

этажа. Такая проблема возникла не 

только в этом доме. Если не получает-

ся решить ее на общем собрании, 

остается обращение в суд.

ЦИФРА

2,8
МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ

задолжали жители Свердлов-

ской области в фонд капремонта

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

В
редные выбросы от промыш-
ленности, давно ставшие 
притчей во языцех на Юж-

ном Урале, за последние годы со-
кратились на 27,6 процента. О тен-
денции к снижению загрязнения 
атмосферы говорят расчеты, про-
веденные специалистами минэко-
логии региона.

По данным министерства, с 
2013-го по 2017 год так называе-
мые стационарные источники за-
грязнения, дымящие в населенных 
пунктах области, снизили объемы 
выбросов с 666,7 до 532,7 тысячи 
тонн в год. В пересчете на душу на-
селения экологическая нагрузка 
от промышленности уменьшилась 
со 194-х до 152 килограммов вред-
ных веществ на человека.

Лучше всего это почувствовали 
в Верхнем Уфалее, где в 2017 году 
закрылось градообразующее пред-

приятие по производству никеля. 
Там выбросы в атмосферу в одно-
часье сократились почти в четыре 
раза — но примерно в той же про-
порции выросла безработица.

В Карабаше, заслужившем 
дурную славу самого грязного го-
рода на планете, после техперево-
оружения медного производства 
ситуация меняется к лучшему. 
Объемы загрязнения упали в два 
раза — с 14,3 до 7,4 тысячи тонн в 
год. Еще более заметных резуль-
татов достигли в Троицке (сокра-
щение выбросов с 65,9 до 31,7 ты-
сячи тонн) и Магнитогорске 
(с 229,6 до 210,2 тысячи тонн). И 
только в областном центре на-
грузка на экологию выросла на 
четыре тысячи тонн вредных ве-
ществ в год (со 140,2 до 144,2 ты-
сячи). А значит, заявленное вла-
стями снижение вредного влия-
ния промышленнос ти на средне-
статистического жителя региона 
челябинцев пока не коснулось.

Возможно, сдвинуть решение 
экологической проблемы с мерт-
вой точки поможет новый феде-
ральный закон о квотировании вы-
бросов, который Госдума должна 
рассмотреть уже весной. Как пояс-
нили в минэкологии области, свод-
ные расчеты негативного влияния 
на атмосферу Челябинска, Магни-

тогорска, Златоуста, Сатки и Кара-
баша уже подготовлены. А потому 
регион имеет все шансы стать пи-
лотной территорией для реализа-
ции предложенной им еще в 2016 
году экологической инициативы.

Как пояснили в облправитель-
стве, на природоохранные меро-
приятия в регионе тратится более 

трех миллиардов рублей в год, и 
эти расходы постоянно растут. А 
число поставленных на экологи-
ческий контроль предприятий до-
стигло 620. Жители Южного Урала 
надеются, что, когда бизнес перей-
дет на наилучшие доступные тех-
нологии, ситуация изменится ко-
ренным образом. •
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Уважаемые жители Екатеринбурга!

ООО «ОргТехПром» сообщает об изменении схемы организации 
движения по улице Цвиллинга в районе домов №53 и 58 в Екате-
ринбурге. В соответствии с требованиями ст. 21 закона №196-ФЗ 
«О безопасности дорожного движения» не раньше, чем через двад-
цать дней после публикации в средствах массовой информации 
данного сообщения, будут установлены знаки «Остановка запре-
щена». Знаки устанавливаются для обеспечения безопасного 
въезда-выезда со строительной площадки Инновационных башен 
iTower. Изменения в организации дорожного движения носят вре-
менный характер, схема согласована с Комитетом по транспорту, 
организации дорожного движения и развитию улично-дорожной 
сети Администрации города Екатеринбурга на период строитель-
ства жилого комплекса.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информационное сообщение
ООО «Ветта-Инвест» в соответствии со стандартами рас-
крытия информации опубликовало данные за отчетный 
период 2019 г., 2018 г. на официальном сайте организа-
ции vetta-invest.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ


